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NOTA OFICIAL – BOM REPOUSO
O Prefeito de Bom Repouso, Edmilson Andrade, vem a público, tendo em vista a recente decisão da Exa. Dra. Caroline

Dias Lopes Bela da 2º Vara Cível da Comarca de Cambuí/MG esclarecer que:
1. O processo em questão é de 2013, onde houve desentendimentos com o Sargento que era comandante na época, e

que para defender a população, como prefeito exigia a saída de referido Sargento do Município;
2. Com a saída de referido Sargento, o mesmo fez denúncia no Ministério Público em que houve a acusação de que foi

utilizado o cargo para beneficiar a população, onde foi proposta a referida ação;
3. Dessa forma fui condenado, por defender o povo, a perda do mandato, suspensão dos direitos políticos por 04 anos

e multa de 10 vezes o salário de prefeito a época;
4. Informo que estou muito tranquilo em relação a toda situação ocorrida e que em todos esses anos de vida pública

não tive nenhum problema judicial e todas as minhas contas foram devidamente aprovadas pelo Tribunal de Contas de
Minas Gerais;

5. Confio plenamente na justiça e respeito todas as decisões que forem tomadas, seja em Cambuí, Belo Horizonte ou
Brasília;

6. Ressalto que independente de qualquer decisão Bom Repouso continuará avançando, e os projetos que iniciei
serão devidamente concluídos, pois lutarei até a última instância na justiça para manter o cargo que fui escolhido para
ocupar pelo povo de Bom Repouso.

Bom Repouso, 23 de novembro de 2023.
EDMILSON ANDRADE

Prefeito Municipal

Família Nocinto de
Borda da Mata brilha

na 9ª Edição da
Corrida das Águas em

Águas de Lindoia
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SICOOB SAROM leva Educação Financeira
às salas de aula em Senador José Bento

No início do mês de novembro, a comunidade de Senador José Bento
recebeu a visita da equipe do SICOOB SAROM, que trouxe consigo
um projeto inovador destinado a impactar a vida financeira dos jovens
locais. A ação teve como palco a Escola Municipal Professora Maria
Ferreira da Costa, onde representantes da instituição financeira
apresentaram detalhes do novo programa de Educação Financeira que
será implementado no município.

O SICOOB SAROM, ciente da importância da educação financeira
desde cedo, decidiu investir na conscientização dos jovens sobre a
importância do planejamento financeiro, o uso consciente do dinheiro
e o entendimento sobre os diversos aspectos do sistema financeiro. O
objetivo é proporcionar aos alunos ferramentas e conhecimentos que
os auxiliarão na tomada de decisões responsáveis e informadas ao
longo de suas vidas.

Durante a apresentação na Escola Municipal Professora Maria Ferreira da Costa, os representantes do SICOOB SAROM
destacaram a relevância do projeto e como ele será integrado ao currículo escolar, visando proporcionar uma abordagem prática
e acessível para os estudantes. Além disso, ressaltaram a parceria contínua entre a instituição financeira e as escolas locais,
reforçando o compromisso com o desenvolvimento da comunidade.

O novo programa de Educação Financeira abordará temas como orçamento pessoal, economia, investimentos, e o
funcionamento do sistema bancário, fornecendo aos jovens ferramentas valiosas para enfrentar os desafios financeiros do
mundo contemporâneo.

A direção da Escola Municipal Professora Maria Ferreira da Costa expressou sua gratidão pela iniciativa do SICOOB
SAROM e salientou a importância de preparar os alunos para lidar de maneira saudável com as questões financeiras. “Este
projeto vai além das salas de aula, impactando positivamente o futuro de nossos estudantes e contribuindo para a construção
de uma comunidade mais consciente e financeiramente saudável”, afirmou.

A comunidade de Senador José Bento aguarda com entusiasmo a implementação completa do projeto de Educação Financeira,
reconhecendo-o como um passo significativo em direção ao desenvolvimento sustentável e ao empoderamento da próxima
geração. O SICOOB SAROM reafirma seu compromisso com a responsabilidade social e acredita que investir na educação
financeira dos jovens é um caminho seguro para a construção de um futuro mais próspero e equitativo.

Família Nocinto de Borda da Mata brilha na 9ª Edição
da Corrida das Águas em Águas de Lindoia

No dia 12 de novembro, o Circuito das Águas Paulistas,
na cidade de Águas de Lindoia, foi palco da 9ª edição da
Corrida das Águas, um evento que reuniu entusiastas de
corrida de diversas partes do país. Entre os participantes
notáveis, destacou-se a presença da família Nocinto,
representada por Edson Alexandre Nocinto e Ibrahim
Miguel Nocinto, pai e filho.

Ibrahim, um jovem de apenas 12 anos, mostrou sua
determinação ao correr ao lado de seu pai nos 5 km da
prova, conquistando um impressionante 2º lugar em sua
categoria. A dupla pai e filho, residente no Distrito do
Sertãozinho de Borda da Mata, tem transformado os
momentos de lazer em oportunidades de treinamento e
participação em eventos esportivos.

A 9ª edição da Corrida das Águas marcou um aumento
significativo de 8,7% no número de participantes em
comparação com o ano anterior, com um total de 472 atletas
cruzando a linha de chegada. No entanto, para a família Nocinto, a
participação não se tratava apenas de competir, mas de aproveitar
cada momento da corrida, construindo laços únicos de camaradagem
e amor pelo esporte.

Ibrahim Nocinto,  correndo na categoria adulto,  exibiu um
desempenho notável ao conquistar o 2º lugar em sua categoria,
registrando um tempo impressionante de 28 minutos e 55 segundos.
Um feito notável para um jovem atleta com uma promissora carreira
pela frente.

Seu pai, Edson Nocinto, carinhosamente chamado de “Mineirinho”
pelos amigos, não ficou muito atrás, cruzando a linha de chegada na
posição 92 no geral, apenas um segundo atrás de seu filho, com o
tempo de 28 minutos e 57 segundos. A rivalidade amigável entre os
dois só adicionou emoção à corrida.

A família Nocinto planeja manter viva a tradição de participar de
corridas juntos, fortalecendo ainda mais seus laços familiares
enquanto compartilham a paixão pelo esporte. Ambos os atletas já
estão se preparando para os desafios futuros, ansiosos para criar
mais memórias emocionantes nas pistas de corrida e inspirar outros a
seguir o exemplo de determinação e união.

Levantamento topográfico em área rural: Georreferenciamento, divisão de terras,

retificação de áreas, usacapião, CAR, entre outros serviços de topografia.

E-mail:jrtopografia87@hotmail.com

Telefones:3445-1177
99102-6320(Tim) 99960-1177(Vivo)

Rua Arthur Bernardes, 18 - Centro - Borda da Mata - MG

Benefícios do INSS para
Pacientes com Câncer

A legislação brasileira prevê uma série
de benefícios destinados aos pacientes
com câncer que se enquadram nos
critérios do Instituto Nacional do
Seguro Social (INSS). Esses benefícios
têm como objetivo auxiliar aqueles que
enfrentam dificuldades resultantes do
tratamento e das consequências dessa
doença.

Neste artigo, apresentaremos uma
visão geral dos principais direitos
assegurados aos portadores de câncer,
com destaque para o auxílio por
incapacidade temporária, auxílio por
incapacidade permanente, acréscimo de
25% na aposentadoria e o benefício
assistencial.

Aposentadoria para

 Pacientes com Câncer

Muitas pessoas se perguntam se um
paciente com câncer pode se aposentar.
A resposta é sim, desde que a
incapacidade para o trabalho seja
considerada definitiva pela perícia
médica do INSS. Caso o paciente cumpra
os critérios estabelecidos pelo Instituto,
ele tem o direito de receber benefícios
previdenciários. A aposentadoria por
invalidez está disponível para aqueles
cuja incapacidade para o trabalho é
considerada permanente.

Isenção da Carência

A carência é um requisito comum para
a concessão de benefícios como o auxílio
por incapacidade temporária (auxílio-
doença) e a aposentadoria por
incapacidade permanente
(aposentadoria por invalidez). Em termos
simples, a carência se refere ao número
mínimo de contribuições necessárias
para que o requerente tenha direito ao
benefício. No entanto, a lei prevê uma
exceção para casos de câncer. Em
situações de neoplasia maligna/câncer,
não é necessário cumprir o requisito da
carência para receber os benefícios do
INSS, o que é uma considerável
vantagem para os pacientes.

Auxílio por Incapacidade

Temporária (Auxílio-Doença)

O auxílio por incapacidade temporária
é concedido aos segurados que, devido
ao câncer ou qualquer outra doença,

ficam temporariamente incapazes de
realizar suas atividades habituais por
mais de 15 dias consecutivos. A
concessão desse benefício depende da
realização de um exame médico pericial
pelo INSS. É importante notar que
doenças pré-existentes à filiação ao
INSS não conferem direito a esses
benefícios, a menos que a incapacidade
seja resultado de progressão ou
agravamento, exigindo que haja uma
vinculação prévia com o Instituto.

Aposentadoria por Incapacidade

Permanente

(Aposentadoria por Invalidez)

A aposentadoria por incapacidade
permanente é concedida aos segurados
que se encontram incapacitados de
realizar qualquer atividade laborativa e
não podem ser reabilitados em outra
profissão. Em resumo, a invalidez deve
ser total e irreversível. A concessão
desse benefício também está sujeita à
realização de um exame médico pericial
pelo INSS, e assim como o auxílio por
incapacidade temporária, requer que o
beneficiário esteja afastado do trabalho.

Benefício Assistencial

Para aqueles que não contribuíram
para o INSS, existe a possibilidade de
receber o benefício assistencial à pessoa
com deficiência, que faz parte da
assistência social, não da previdência.
No entanto, para ser elegível a esse
benefício, é necessário preencher certos
requisitos, incluindo apresentar
impedimentos de longo prazo de
natureza física, mental, intelectual ou
sensorial, que interfiram na participação
plena na sociedade. Além disso, o
requerente não deve ter meios de prover
sua própria subsistência. Geralmente, a
concessão desse benefício envolve uma
avaliação social e uma perícia médica.

Em resumo, a legislação brasileira oferece
uma série de benefícios aos pacientes com
câncer que se enquadram nos critérios do
INSS, visando proporcionar suporte
financeiro e assistência a essas pessoas
em um momento desafiador de suas vidas.
É fundamental estar ciente desses direitos
e buscar o auxílio adequado para garantir
que os benefícios sejam concedidos de
forma justa.
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Terezinha Pires, o sorriso
que não se apaga!

O Plenário da Câmara Municipal foi o
local do velório da inesquecível
Terezinha Pires, numa justa homenagem
a essa pioneira da participação política
feminina em nossa cidade e uma pessoa
extraordinária, que sempre foi a mesma
com todos, a grande amiga de Borda da
Mata.

No dia 18 de novembro nos
despedimos dessa figura tão importante
em nossa história, mas seu sorriso nunca
irá se apagar. As lembranças da grande
benfeitora irão ficar guardadas na mente
e coração de todos que conviveram com
ela e que foram sempre atendidos em
suas necessidades prementes.

Terezinha Pires Ribeiro foi a primeira
mulher a ser eleita Vereadora em Borda
da Mata. Numa atuação legislativa
exemplar, sempre com influência nos
âmbitos nacional e estadual, ela foi

também a primeira mulher a ocupar o
cargo de Presidente da Câmara
Municipal de nossa cidade. No ano de
1996 chegou a ser candidata à Prefeita,
eleição em que foi eleito o saudoso Dr.
Dorival Carlos Borges (Vavá). Dessa
campanha recordo seu jingle: “Borda da
Mata é, Terezinha mulher! Borda da Mata
tem, alguém que faz tão bem, o seu
trabalho social”.

Uma amiga que irei carregar em meu
coração para todo o sempre, ela foi minha
Madrinha de formatura do Ensino Médio
na Escola Estadual Lauro Afonso
Megale (EELAM). E com essas singelas
palavras repletas de saudade, deixo aqui
minha homenagem à Terezinha Pires.
Minha solidariedade aos filhos
Francisley, Luzia e todos os familiares.

Léo Guimarães

Escritor, Poeta e Servidor Público

Borda da Mata cria Conselho Municipal
de Desenvolvimento Econômico

A Prefeitura de Borda da Mata
anunciou a criação do Conselho
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, sancionado pelo prefeito
Afonso Raimundo de Souza em 28 de
setembro. Este conselho, composto por
membros dos setores público, privado e
associações, visa impulsionar o
desenvolvimento sustentável da cidade.
“Queremos convidar toda a comunidade
a participar, compartilhar ideias e
contribuir para o fortalecimento da
economia local e melhoria da qualidade
de vida. Junte-se a nós nessa jornada
emocionante de crescimento

econômico”, diz  o Prefeito Afonso e
acrescenta “Além disso, estamos
focados em promover o
empreendedorismo em Borda da Mata.
Trabalhando para adequar à Lei de
Liberdade Econômica, buscamos
simplificar processos e reduzir barreiras
para nossos empreendedores locais. A
criação da Sala Mineira do
Empreendedor, em parceria com o
Sebrae, será um centro vital para
fornecer recursos, orientação e suporte
aos empresários locais. E não para por
aí! A Lei 14333/21 de Compras Públicas
representa uma oportunidade

transformadora para nossa cidade. Com
a assistência da LEFOL, estamos
inovando práticas que impulsionam a
economia local. Reuniões com as
equipes municipais buscam melhorar as
compras públicas, capacitando
servidores e fortalecendo empresas de
micro e pequeno porte em Borda da Mata.
Juntos, estamos moldando um futuro
vibrante e próspero para a nossa
comunidade. Fique ligado para mais
novidades e participe conosco dessas
iniciativas que vão impulsionar o
crescimento econômico em Borda da
Mata”

Secretaria Municipal
de Saúde  realiza dia
de conscientização

e ação contra a Dengue
 em Borda da Mata.

17 de novembro foi um dia de conscientização e ação contra a Dengue em Borda da
Mata.

A Prefeitura, através da Secretaria de Saúde, organizou um evento para fortalecer o Dia
Nacional de Combate à Dengue. A equipe de Combate às Endemias montou uma exposição
esclarecedora, e os estudantes tiveram a chance de mergulhar nesse conhecimento crucial.

“Foi inspirador ver nossos alunos se envolvendo ativamente, ajudando na distribuição
de informações para nossa comunidade. Afinal, juntos somos mais fortes na luta contra o
mosquito transmissor! Agradecemos a todos que participaram e reforçamos: a
conscientização é o primeiro passo para vencer essa batalha. Vamos continuar unidos,
espalhando conhecimento e combatendo a dengue”, diz a Secretária de Saúde, Maysa
Monteiro.

“UM HOMEM MAT0U UM BOI e todo feliz, anunciou que ia fazer um churrasco ; disse à sua filha: “Filha, chama nossos parentes e vizinhos para comerem conosco... Vamos banquetear!”
 A filha, com uma ideia melhor , foi para a rua e começou a gritar: “Por favor, ajude-nos a apagar o fogo, que começou na casa do meu pai! “
Depois de alguns momentos, um pequeno grupo de pessoas saiu preocupado em ajudar os apelos da moça …e o resto agiu como se não tivessem ouvido os gritos de socorro.
Quem veio… comeu e bebeu até inchar.
O pai atordoado, virou-se para a sua filha e disse-lhe: “querida, não conheço nenhuma das pessoas que vieram, nunca as vi antes..
Onde estão nossos entes queridos, família e colegas? “
A filha disse: “Estas pessoas aqui saíram de suas casas para nos ajudar a apagar o fogo de nossa casa, não para a festa. Estes são os que merecem a nossa generosidade e hospitalidade”.
Conclusão: aqueles que não te ajudam durante a tua luta, NÃO devem comer contigo na festa da vitória.
Por Mônica de Góes
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Publicações da Câmara Municipal de Borda da Mata
REQUERIMENTO

31/2023
Solicita informações ao Prefeito

Municipal sobre tema que menciona.
Requeiro, nos termos dos artigos 258

e seguintes do Regimento Interno desta
Casa, ouvido o Plenário, que seja votado
requerimento para que Prefeito
Municipal as seguintes informações:

1. Foi negada alguma vaga em
creche neste Município neste ano?

2. Se sim, qual foi o fundamento?
Repassar todos os nomes das crianças
que tiveram vaga em creche negada.

3. O Município tomará todas as
medidas necessárias para garantir o
direito à creche a todas as crianças do
Município? Quais medidas já foram
tomadas?

Sala de Sessões, 19/10/2023.
José Quirino de Alvarenga Neto

Vereador

REQUERIMENTO

32/2023
Solicita informações ao Prefeito

Municipal sobre tema que menciona.
Requeiro, nos termos dos artigos 258

e seguintes do Regimento Interno desta
Casa, ouvido o Plenário, que seja votado
requerimento para que Prefeito
Municipal apresente as seguintes
informações:

1. Diante da notícia de que o
Município de Borda da Mata-MG está
dentre as 90 cidades que detectaram pelo
menos um tipo em testes na rede de
abastecimento na região (no caso de
Borda foram 11), o Município tomou

medidas imediatas para verificar a
veracidade dos fatos?

2.  Foram tomadas medidas
contra a Copasa ou eventual
responsável?

3. Quais providências foram ou
serão adotadas pelo Município?

Sala de Sessões, 24/10/2023.
Harleny Junqueira Cobra

Vereadora

REQUERIMENTO

33/2023
Convoca representante regional da

COPASA para prestar esclarecimentos
sobre fatos que menciona.

Requeiro, nos termos dos artigos 2581

e seguintes do Regimento Interno desta
Casa, ouvido o Plenário, que seja votado
requerimento para um representante
regional da COPASA (Companhia de
Saneamento de Minas Gerais), preste
esclarecimentos pessoalmente, dentro
de prazo não superior a vinte dias, sobre
os onze tipos de agrotóxicos
encontrados na rede de abastecimento
de água do Município de Borda da Mata-
MG.

Sala de Sessões, 24/10/2023.
Harleny Junqueira Cobra

Vereadora

REQUERIMENTO

34/2023
Solicita informações ao Prefeito

Municipal sobre tema que menciona.
Requeiro, nos termos dos artigos 258

e seguintes do Regimento Interno desta
Casa, ouvido o Plenário, que seja votado
requerimento para que Prefeito

Municipal para que preste informações
sobre o veículo de Placa QUM-7915
(“Ambulância”), de cor Branca, da
Secretaria Municipal de Saúde, quais
sejam:

I – O referido veículo foi adquirido
com recurso próprio ou com recurso
vinculado (emenda parlamentar)?
Encaminhar respectivos comprovantes.

II – Caso tenha sido adquirido com
recurso vinculado, houve a devida
comunicação ao órgão/parlamentar que
enviou a verba pública?

III – Houve a edição do ato normativo
(decreto municipal) desafetando o
referido bem, autorizando a utilização em
outra finalidade ao qual foi inicialmente
adquirida? Enviar o respectivo
comprovante, devidamente publicado.

Sala de Sessões, 30/10/2023.
Luiz Carlos da Silva

Vereador

José Quirino de Alvarenga Neto

Vereador

Tatiana Pires Pereira

Vereadora

Joseli Maria Brandão

Vereadora

Juarez Floriano de Sá

Vereador

Benedito Delfino de Mira

Vereador

Harleny Junqueira Cobra

Vereadora

Irma Borges dos Santos

Vereadora

Jefferson Luiz Oliveira Rosa

Vereador

Jorge Pereira Filho

Vereador

Thiago Jose da Rosa Almeida

Vereador

Presidente do Conselho
Tutelar de Borda da Mata
falece e deixa população da
cidade perplexa pela notícia

No dia 15 de novembro, a população
de Borda da Mata foi surpreendida
com a notícia do falecimento de Carlos
Anchieta, que estava na Presidência
do Conselho Tutelar. Carlos estava
internado, vítima de um acidente
doméstico e não resistiu aos
ferimentos.

Vários amigos prestaram
homenagens nas redes sociais e  o
Conselho Municipal dos Direitos da
Criança e do Adolescente emitiu a
seguinte nota: “É com profundo pesar
que o CMDCA de Borda da Mata
comunica o falecimento de Carlos

Antônio Goulart de Anchieta, um servidor dedicado, que ocupava com zelo e
comprometimento o cargo de Conselheiro Tutelar. Sua partida representa uma perda
irreparável não apenas para a equipe que compartilhava seu dia a dia, mas também
para toda a comunidade que ele servia com tanto empenho.

Carlos será lembrado não apenas por suas atribuições profissionais, mas também
pela sua dedicação em promover o bem-estar e a proteção das crianças e adolescentes,
deixando um legado de cuidado e compromisso.

Neste momento de dor e consternação, estendemos nossas mais sinceras
condolências aos familiares, amigos e colegas de trabalho de Carlos.

Sua ausência será sentida, mas seu legado de serviço e humanidade permanecerá
como inspiração para todos nós.”

A Prefeitura de Borda da Mata também emitiu Nota de Pesar, reforçando a
importância e a dedicação do Conselheiro Tutelar Carlos Anchieta.

Alunos da Escola Benedita Braga
Cobra em Borda da Mata apresentam
a Segunda Etapa do Projeto de
Inclusão 2023 – “Conectar e
Somar para construir inclusão”

No dia 13 de novembro, a comunidade escolar da Escola Municipal Benedita
Braga Cobra de Borda da Mata recebeu o Coordenador Pedagógico, Thiago
Sena, juntamente com a professora e a turma da EJA da Escola de Educação
Especial Terezinha Marques Vilas Boas da Apae, para a segunda etapa do
Projeto de Inclusão 2023 – “Conectar e Somar para construir inclusão” na qual
os alunos dos quatro nonos anos da escola apresentaram à comunidade escolar
apaeana os projetos por eles elaborados.

A turma do 9º I apresentou o Projeto denominado “Preparar para acolher
bem”, já a galerinha do 9º II apresentou o projeto “Igualdade de Oportunidade”;
o Projeto do 9º III “Escolha ser gentil! Bullyng não!” fora apresentado na
sequência e para encerrar o ciclo de apresentações as meninas do 9º IV
explanaram as ideias contidas no Projeto “Nós podemos vestir verde o ano
inteiro”.

Os alunos da Apae também trouxeram à  comunidade escolar um projeto
elaborado por eles destinado a toda rede municipal de educação que visa um
maior diálogo entre todas as comunidades escolares da cidade e a comunidade
escolar apaeana.

“Aguardemos ao Thiago Sena pela parceria proposta a nossa escola e a
Profª Luciene que brilhantemente conduziu o trabalho em todas as turmas,
bem como a TODOS OS ALUNOS DOS 9º ANOS que mergulharam a fundo
nesta proposta tão importante de discutir a construção da inclusão”, diz o
Diretor da Escola, Fernando Pereira Rosa.

Segunda Etapa do Projeto de Inclusão 2023 – “Conectar e  Somar para construir inclusão”

G R Á F I C A  E J O R N A L
T R I B U N A  P O P U L A R

3 4 4 5 - 2 1 3 0 / 9  9 9 1 0 - 8 2 3 3



55555   TRIBUNA POPULAR   TRIBUNA POPULAR   TRIBUNA POPULAR   TRIBUNA POPULAR   TRIBUNA POPULAR

Baile inesquecível da Terceira Idade em Tocos do Moji encanta a Comunidade

No dia 10 de novembro, Tocos do Moji
foi palco de um evento ímpar que marcou
a história local: o Primeiro Baile da
Terceira Idade, promovido pela Equipe
Técnica do Centro de Referência de
Assistência Social (CRAS). O intuito
principal do evento era proporcionar
aos idosos do município uma noite
memorável, repleta de socialização,

descontração e um estímulo essencial
ao autocuidado e à autoestima, através
da revivescência de clássicos do
passado.

A atmosfera festiva contagiou a todos,
enquanto os participantes vivenciavam
momentos de alegria e dança,
demonstrando uma disposição
admirável do início ao fim. Ronaldo José

Leandro, responsável pelo
Departamento de Assistência Social,
expressou sua gratidão pela
participação entusiasmada de cada
idoso, ressaltando a capacidade
surpreendente dessa comunidade em
celebrar a vida.

“Como sempre, os nossos idosos nos
surpreenderam com a sua alegria e

disposição, dançando e curtindo do
início ao fim! Só temos a agradecer a
participação de cada um”, afirmou
Ronaldo José Leandro.

O Baile da Terceira Idade não apenas
promoveu a integração comunitária, mas
também destacou a importância de
valorizar e reconhecer a vitalidade e
experiência dos idosos. Este evento não

foi apenas uma celebração, mas um
tributo à sabedoria e alegria que a
terceira idade traz consigo. A
comunidade de Tocos do Moji,
enriquecida por essa experiência única,
demonstra que a celebração da vida
transcende gerações e se perpetua como
um elo essencial na construção de
memórias afetivas.

Avanço crucial na infraestrutura: Segunda
concretagem na Ponte do Freitas em Tocos do Moji

Em um marco significativo para a
infraestrutura local, foi realizada a
segunda fase da concretagem na lateral
da galeria pluvial situada na renomada
‘ponte do Freitas’, localizada no coração
de Tocos do Moji. Com impressionantes
67,90 metros lineares, esta estrutura vital
desempenha um papel fundamental na
gestão das águas pluviais da região.

A grandiosidade da obra é evidente
nas dimensões imponentes da base, que
se estende por 2,50 metros de largura e
alcança 2,0 metros de altura, conferindo-
lhe uma robustez essencial para

enfrentar os desafios das condições
climáticas variáveis. A extensão notável
da galeria se distribui ao longo de 48,60
metros na Rua Julião Ferreira da Silva e
19,30 metros na Rua Antônio Mariano
da Silva, abrangendo o centro de Tocos
do Moji.

Esta intervenção não apenas realça o
comprometimento da administração local
com a modernização e melhoria das
infraestruturas urbanas, mas também
ressalta a importância estratégica da
‘ponte do Freitas’ como um ponto
crucial para a fluidez do tráfego e a eficaz

gestão pluvial na região.
A comunidade de Tocos do Moji

testemunha, assim, não apenas uma obra
de engenharia, mas um investimento no
futuro da cidade. A ‘ponte do Freitas’ não
é apenas uma estrutura física, mas um elo
vital que conecta os esforços municipais
na busca por uma cidade mais resiliente e
preparada para as demandas ambientais
em constante evolução. Este avanço na
concretagem representa um passo firme
em direção a uma infraestrutura mais
sólida e preparada para as exigências do
presente e do amanhã.

Desafio e Superação: Atleta de
Tocos do Moji brilha na 3ª

Ultramaratona Caminho da Prece

No início de novembro, Tocos do Moji
foi palco de uma jornada épica de
resistência e superação, quando um
destemido atleta local encarou a 3ª
Ultramaratona Caminho da Prece. Esta
desafiadora prova de 67 km testou os
participantes com uma combinação
implacável de chuva, barro e um sol
escaldante. Ao todo, aproximadamente
70 atletas mostraram sua resiliência ao
longo da corrida, enfrentando um
percurso que variou entre 5 e 10 horas
de esforço incansável.

Para os amantes do esporte, a corrida
não é apenas uma atividade física, mas
uma parte essencial de suas vidas.
Iniciando com modestos 5km, à medida
que a paixão cresce, os corredores
desafiam limites que inicialmente
pareciam intransponíveis. Um exemplo
brilhante dessa mentalidade é o atleta
José Amaury, carinhosamente conhecido

como Zé Fit, que, aos 61 anos,
demonstrou que a determinação não
conhece idade.

“Parabenizamos não apenas Zé Fit,
mas todos os envolvidos que dedicaram
seus esforços para garantir que a prova
transcorresse de maneira impecável.
Como bem disse Lemony Snicket, ‘Se
esperarmos estarmos prontos, ficaremos
esperando o resto de nossas vidas’. Este
evento não apenas celebra a resiliência
individual, mas também destaca a
importância da colaboração e do espírito
comunitário na realização de desafios
extraordinários. O atleta e todos os
envolvidos, ao superarem os obstáculos,
não apenas conquistaram a linha de
chegada, mas também deixaram um
exemplo inspirador para todos que
buscam superar seus próprios limites”,
enfatiza o Prefeito Givanildo José da
Silva.

Time do bairro Paredes vence a categoria B e a equipe
do Santa Rita vence a categoria A do campeonato
de futebol intermunicipal 2023 de Tocos do Moji
O domingo, dia  19, começou ensolarado em Tocos do Moji! Calma só começou ensolarado, o fim de tarde chuvoso e frio

tentou, mas não conseguiu atrapalhar a magia da Final de nosso Campeonato Intermunicipal.
Pela categoria B, o time do Paredes já chegou mostrando que entrou no Campeonato para ser Campeão. Paredes, me recordo

tanto do Padre Celso cantar nas missas uma versão ao Hino do Chitãozinho e Xororó e cantava em alto e bom tom “eu agora
tô falando às Paredes” e eu também quero falar a esse povo bonito, amigo, que trouxeram sorriso e gingado, e levaram a taça,
abençoados por São Benedito, o padroeiro do Bairro.

Na categoria A, aiai o que falar desse jogo entre batuques e fogos personalizados, nem a chuva atrapalhava a animação da
torcida do Distrito que, diga - se de passagem, fizeram foi bonito no Campeonato. A empolgação esteve registrada pelas mãos
do nosso fotógrafo, porém o tempo chuvoso, não ajudou que a bola se deslizasse para dentro da rede e a partida seria decidida
nos pênaltis, como na final da Copa do Mundo de 1994, um deslize tirou o título da torcida mais fervorosa do Campeonato. O

time do Santa Rita levou a taça e nossos aplausos
pelo belíssimo entrosamento entre seus jogadores.

Mas na competição, assim uns levam a melhor
taça e outros levam a menor e isso não significa que
uns sejam melhores e outros piores, isso significa
que todos lutamos em busca de um ideal. A luta
simboliza garra, força, equilíbrio e vitória.

Saber lutar, já é a maior vitória pra todos. Exalto
todos que trabalharam no campeonato, mas o nosso
prefeito merece aplausos pelo seu espírito esportivo,
aclamado por cada um que passou pelo estádio e
lembrado em cada lance dos jogos “ se fosse o Nidão,
já seria gol” e é fora de campo que Nidão marcou um
golaço, nos permitindo realizar um evento como esse.

Texto:  Regiane Cruz.
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Padaria Primor - Um doce de Padaria
Pizzas,

salgados,
lanches,
bolos,

brioches
e muito
mais!!!

Rua Silvio Monteiro de
Carvalho, 32 - Centro

Borda da Mata
Telefones:

(35)3445-1727/ 3445-1291

Avenida Profírio Ribeiro de
Andrade,130, continuação

da Vicente Simões.
Bairro Fátima - Pouso Alegre

Telefone:
(35)3646-2000

Em Pouso
Alegre,

servimos
almoço self-

service.
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Borda da Mata - Novembro Azul: Cuidando
da Sua Saúde, Cuidando de Você!

O mês de novembro nos convida a uma reflexão importante sobre a saúde masculina. O Novembro Azul é mais do que uma
campanha, é um compromisso com o bem-estar e qualidade de vida de todos os homens.

Durante todo o mês, em todas as Unidades Básicas de Saúde de Borda da Mata, estiveram dedicadas a oferecer uma atenção
especial à saúde do homem. Com uma equipe preparada, disponibilizaram: Consultas de Enfermagem; Aferição de Pressão; Testes de
Glicemia; Solicitação de Exames e Testes Rápidos.

“Acreditamos que a prevenção e a avaliação constante são os pilares para uma vida saudável e plena. Por isso, agradecemos todos
os homens que procuraram sua Unidade Básica de Saúde e fizeram sua avaliação”, diz a Secretária de Saúde, Maysa Monteiro.

BORDA DA MATA TERÁ MARCHA PARA JESUS 2023. EVENTO
ORGANIZADO PELO CONSELHO DE PASTORES E MINISTROS
EVANGÉLICOS COM APOIO DA PREFEITURA MUNICIPAL E COMÉRCIO
LOCAL CONTARÁ COM A PARTICIPAÇÃO DE CANTORES E
PREGADORES DA REGIÃO. O CONSELHO ATRAVÉS DE SUA DIRETORIA
CONSTITUÍDA CONVIDA TODA POPULAÇÃO BORDAMATENSE  E REGIÃO
PARA PARTICIPAR DESSE EVENTO ESPIRITUAL E
INTERDENOMINACIONAL.

Polícia Militar de Borda da Mata
apreende diversos materiais que
haviam sido furtados no município
e os encaminha para a Delegacia
de  Pol íc ia  para  per íc ia  e
poster iormente  as  ví t imas

TELE-
FONES

DE
EMER-
GÊNCIA

DA
POLÍCIA
MILITAR

EM
BORDA

DA
MATA:
190 ou
(35) 9-
9829-
1493

Na data de 15 de novembro, a
guarnição PM recebeu informação via
190, de que uma bicicleta havia sido
furtada e trocada por drogas em uma
“Boca de Fumo” localizada no bairro que
leva o nome de um Frade Católico
nascido na Itália e que ficou conhecido
por seu voto de pobreza.

Diante dos fatos, foram iniciadas
diligências próximas ao local onde
poderia estar ocorrendo a traficância, e
que em determinado momento, foi visto
um cidadão próximo a uma residência, e
este, ao ver a viatura policial, saiu
correndo. Ao chegar mais próximo, o
proprietário do imóvel, que estava
dentro da casa, e provável autor de
tráfico de drogas, também saiu correndo.
Ao verem encostado ao portão da casa,
do lado de dentro, uma bicicleta, esta
coincidia com as mesmas características
da que fora furtada e alvo da denúncia,
e que veio a despertar a atenção dos
militares, pois se encontrava em
processo de desmontagem.

Em conversa com a Sra. M.F.,

companheira de proprietário da
residência que havia saído correndo,
autorizou que os militares adentrassem
em sua residência. No local, foram
visualizados vários celulares e vários
objetos de procedência duvidosa.
Questionada a respeito dos fatos, M.F.
informou que A.S.S. recebia esses
materiais de usuários e trocava em
entorpecentes. Entregou também aos
militares, uma balança de precisão,
materiais para acondicionamento de
drogas, substância análoga a crack e
cocaína, bem como os demais materiais
recuperados.

Diante dos fatos, foi dada voz de prisão
a M.F, proprietária da residência e co-
autora no crime de receptação e tráfico
ilícito de drogas. Os materiais
recuperados foram entregues na
Delegacia de Polícia Civil de Borda da
Mata, para serem periciados e em
seguida entregues as vítimas. A autora
foi levada a presença da autoridade de
Polícia Judiciária, para prestar
depoimento a cerca dos fatos.
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Onde a qualidade e o bom
atendimento realmente

imperam

Os melhores bolos,
salgados, doces e roscas
com o melhor preço para

você nosso querido cliente.

“Da nossa família para a sua”

Praça Antonio Megale, 100
Centro - Borda da Mata Tel.:(35)3445-2161

Nos finais de semana, lanchonete das 18h30 até à meia-noite.

Agradecimento – Morada do Sol
Agradecemos ao Prefeito Afonso, Vice-prefeito

Celinho pelo calçamento do bairro Morada do Sol.
Observa-se uma infraestrutura  muito boa, destacando

os materiais como os meios fios e as pedras de
excelente qualidade. A engenharia da empresa

contratada  que fez um serviço com alto
profissionalismo. Nós moradores do bairro Morada do
Sol estamos felizes com o  serviço, com Administração

de Borda da Mata, pois melhorou nosso ambiente
urbano. Muito obrigado!!

Vanderlei dos Reis Souza

IP
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Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente de Borda da Mata
promove seu primeiro Congresso com o tema: “Ações voltadas para a garantia de

 políticas de proteção integral das crianças e adolescentes e o respeito às diversidades”.

Nos dias 13 e 14 de novembro, o
Conselho Municipal dos Direitos da
Criança e do Adolescente promoveu seu
primeiro Congresso com o tema: “Ações
voltadas para a garantia de políticas de
proteção integral das crianças e
adolescentes e o respeito às
diversidades”. Reuniu profissionais
renomados que abordaram temas
essenciais para o desenvolvimento
infantojuvenil. O evento que aconteceu
na Câmara Municipal de Borda da Mata,
contou com a participação de
autoridades, professores, sociedade civil,
crianças e adolescentes.

No primeiro dia, a nutricionista
Walquíria Alice de Almeida Megale,
destacou a importância da alimentação

saudável das crianças, adolescentes e
adultos. O chefe do esporte, Diego Silva
Alves Ferreira, contou um pouco sobre
sua experiência esportiva e enfatizou a
importância da prática na formação
integral das crianças e adolescentes. O
Coordenador Pedagógico da APAE,
Thiago Palmeira de Senna Lima e a
Assistente Social Evelyn Aparecida
Ribeiro de Freitas Carvalho, apresentaram
sobre o Projeto da APAE: Conectar e
Somar para garantir inclusão, relatando
também sobre a participação dos alunos
da E. M. Benedita Braga Cobra neste
projeto. A presidente do Conselho,
Andressa Carvalho Machado, fez a
apresentação dos membros do CMDCA
e enfatizou a importância da atuação do

Conselho na sociedade.
No segundo dia, o Congresso contou

com a participação do Mestre Pardal, da
Capoeira, que conversou com o público
sobre suas experiências e enfatizou sobre
a prática esportiva como prevenção ao
mundo da criminalidade. Os participantes
do Projeto Entre o Berimbau e o Caderno,
fizeram uma belíssima apresentação de
capoeira ao público presente. Um grupo
de  alunos da E. M. Francisco de Souza
Costa apresentaram o Maculelê,
expressão cultural que combina dança,
música e luta.  A psicóloga, Carla Nathália
Gomes da Silva, enriqueceu o evento com
sua fala sobre saúde mental, abordando
aspectos psicológicos no processo de
crescimento e desenvolvimento.

O evento também contou a participação
do Centro de Referência de Assistência
Social (CRAS), representado pela
Coordenadora Cléia Mesquita Ribeiro
que é responsável pelas oficinas
ofertadas aos alunos do Serviço de
Convivência e Fortalecimento de Vínculo.
O professor Thiago Feitosa
proporcionou momento de
encantamento com apresentação musical
de seus alunos.

Uma parte especial do evento foi
dedicada  à certificação das crianças que
participaram do curso de culinária,
ministrado pela professora Narandy.
Trabalhos desenvolvidos pelas crianças
da Oficina de Artesanato foram expostos
para todos os participantes. O

reconhecimento do esforço e dedicação
dessas crianças ressalta o compromisso
do município com o desenvolvimento de
habilidades diversas.

Prefeito Afonso e vice-prefeito, Célio
Cabral marcaram presença nos dois dias
de evento, demonstrando o apoio da
Administração Municipal às iniciativas
inovadoras para a promoção dos direitos
da criança e do adolescente.

O 1º Congresso do CMDCA foi um
marco significativo, proporcionando um
espaço de diálogo, aprendizado e
integração entre diferentes setores da
sociedade, todos unidos pelo
compromisso com o bem-estar e o
desenvolvimento pleno das crianças e
adolescentes de Borda da Mata.

Dia das Crianças é celebrado com atraso, mas em grande estilo em Borda da Mata

No dia  15 de novembro, a Praça
Antonio Megale, em Borda da Mata, foi
palco de uma celebração extraordinária
em comemoração ao Dia das Crianças.
Embora com um atraso devido às
inesperadas chuvas que marcaram o
feriado de 12 de outubro, a espera valeu
a pena para os pequenos moradores da
cidade, que foram presenteados com um
dia repleto de diversão e alegria, apesar

do calor intenso.
A Prefeitura, liderada pelo prefeito

Afonso e pelo vice Celinho, preparou
uma festa especial que encantou a todos.
A praça estava tomada por brinquedos
super divertidos, proporcionando risadas
e sorrisos por todos os lados. A
distribuição de picolés, pipocas e guaraná
trouxe um toque de doçura ao evento,
deixando as crianças ainda mais

animadas.
O prefeito Afonso e o vice Celinho não

apenas estiveram presentes, mas também
participaram ativamente das atividades,
interagindo com as crianças e
compartilhando da alegria que tomou
conta do local. A atmosfera festiva
contagiou não apenas os pequenos, mas
também os adultos, que se emocionaram
ao ver a felicidade estampada nos

rostinhos das crianças.
“Apesar do atraso causado pelas

chuvas, conseguimos proporcionar um dia
inesquecível para as crianças de Borda da
Mata. Ver a praça cheia de risos e
brincadeiras é a melhor recompensa para
todos os esforços da equipe municipal”,
destacou o prefeito Afonso.

A comunidade de Borda da Mata
celebrou a iniciativa da prefeitura em

oferecer um evento tão especial, que
fortalece os laços comunitários e destaca
o compromisso da administração com o
bem-estar das crianças.

O Dia das Crianças pode ter sido
comemorado com um pouco de atraso, mas
a festa em Borda da Mata mostrou que a
espera valeu a pena, proporcionando um
momento único e inesquecível para os
pequenos cidadãos da cidade.

Transformação no Bairro Morada do Sol: Mais ruas
pavimentadas com o Programa Caminhos de Borda

Borda da Mata vive um novo capítulo em sua trajetória de desenvolvimento, e a comunidade do bairro Morada do Sol é
testemunha dessa transformação. Graças ao incansável esforço da Prefeitura, por meio da dedicada equipe da Secretaria de
Obras, o Programa Caminhos de Borda está trazendo melhorias substanciais para as vias do município.

Nesta fase do programa, diversas ruas do Morada do Sol foram agraciadas com o benefício da pavimentação, marcando uma
mudança significativa na qualidade de vida dos moradores. Os dias de conviver com poeira e lama ficaram para trás, dando
lugar a um ambiente mais confortável e seguro para todos.

O impacto positivo já é perceptível, e os residentes do bairro expressam sua satisfação diante da transformação urbana. A
pavimentação não é apenas uma melhoria estética; é uma contribuição tangível para a saúde, bem-estar e mobilidade de todos
os que chamam o Morada do Sol de lar.

“Seguimos comprometidos em fazer de nossa cidade um local que brilha com qualidade de vida e infraestrutura exemplares.
Este é apenas o começo, e, juntos, continuaremos a construir um futuro melhor para todos. Borda da Mata, agora mais do que
nunca, está trilhando o caminho do progresso e da prosperidade”, diz o Prefeito Afonso.

Sucesso total no Curso de
Eletricista em Borda da Mata

Queremos compartilhar a alegria do êxito do Curso de Eletricista promovido pela
Prefeitura através do CRAS em parceria com o Instituto Federal de Inconfidentes e
o programa Capacita Sul de Minas.

Nossos alunos estão agora prontos para encarar novos desafios e oportunidades!
Durante o curso, eles aprimoraram habilidades essenciais, como analisar e interpretar
desenhos de fiação, além de aprender a inserir e realizar manutenção em fios
condutores e equipamentos elétricos.

Parabéns a todos os envolvidos! Que essa jornada de aprendizado seja apenas o
começo de uma carreira brilhante e cheia de realizações.

Direção do CRAS Sebastiana Marques

PANIFICADORA FLOR DA MATA

Pães em geral, a tradicional rosca

rainha, biscoitos, sorvetes, refrigerantes

e completa linha de mercearia.

Rua Duque de Caxias, 520 - Tel.:3445-1830 -Borda da Mata
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